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• думы в думе

• Нам отвечают

Надежда господина 
президента

   

Неделю назад «Тобольская правда» написала о 
своём решении ввести ограничения по подписке 
на своё издание.

«В связи с постоянным увеличением читательской ауди-
тории, – говорилось в заметке недельной давности, – журна-
листы решили отказать в  подписке на «Тобольскую правду» 
ряду высокопоставленных деятелей США, в число которых 
входят Барак Обама, Джон Керри, Джон Маккейн, Джо Бай-
ден и Хилари Клинтон. Газетчики настаивают на том, что их 
запрет никак не связан с санкциями США и Евросоюза про-
тив некоторых россиян».

Вчера мы получили ответ из администрации президента 
североамериканских штатов, в котором написано: « Господин 
президент сожалеет о принятом вами решении запретить для 
него подписку на старейшую газету Урала, Сибири и Даль-
него Востока. Без неё мистер Обама не сможет знать навер-
няка, что происходит в этом стратегически важном регионе 
России. При этом президент США не оставляет надежды на 
изменение вашего решения в самом ближайшем будущем». 

 
Сергей СОРОКИН

Старт, данный «Тобольской правдой» для своих 
подписчиков по досрочной подписной кампании 
на второе полугодие, принёс хорошие плоды.

Тоболяки, и стар  и млад, воспользовались шансом выпи-
сать свою «Тоболку» да и другие издания по подписному та-
рифу первого полугодия. Оформить газеты, журналы в этот 
день можно было во всех почтовых отделениях г. Тобольска.  
И всё же самый   большой поток   пришёлся на центральное 
отделение связи.

Рекордсменом по подписке среди тиражных изданий ста-
ла «Тобольская правда». 700 человек захотели, чтобы она и во 
втором полугодии приходила к ним в дом. 

НАПОмИНАем, ПОДПИСКА НА 
«ТОБОЛЬСКУю ПРАВДУ» ПРОДОЛжАеТСЯ.

Вера ХОХЛОВА
Анна ЩеРБИНИНА  (фото)

• подписка-2014

Газетная рекордсменка

Речь шла о передаче по-
лигона твёрдых бытовых 
отходов, расположенного в 
районе ЗКСМ, и земельный 
участок под ним из муни-
ципальной в государствен-
ную собственность Тюмен-
ской области. 

Проблема утилизации 
ТБО назревает в нашем го-
роде давно. Все тоболя-
ки страдают от удушливого 
дыма, застилающего город 
при самовозгораниях свал-
ки в летний период. Ещё в  
ноябре 2007 года в журна-

Мусорный вопрос

ле «Эксперт оборудова-
ние» № 10 было объявлено 
о строительстве в Тобольске 
современного завода по сорти-
ровке мусора. 

Вроде бы уже подготов-
лен проект по реконструк-
ции полигона твёрдых быто-
вых отходов (ТБО). И на ре-
ализацию первого этапа ре-
конструкции в 2007 году из 
областного бюджета выделе-
но 10 млн руб. На эти сред-
ства были выполнены подго-
товительные работы, обще-
строительные работы зда-

дать объект муниципальной 
собственности города – по-
лигон ТБО в государствен-
ную собственность Тюмен-
ской области. 

Для начала дума рас-
смотрела этот вопрос на за-
седании комиссии по жизне-
обеспечению и городскому 
хозяйству. Уже на этой ста-
дии нашлись несогласные. 
Депутат Александр Киреев 
объяснил своё активное со-
противление тем, что при 
передаче объекта в собствен-
ность области Тобольск по-
теряет, прежде всего, налоги 
от деятельности нового заво-
да. Кроме того, он высказал 
опасение о поднятии тари-
фов на коммунальные услу-
ги – всем потребителям при-
дётся оплачивать не только 
вывоз мусора, но и его ути-
лизацию. 

На внеочередном засе-
дании думы присутствовал 
заместитель главы админи-
страции Николай Руппель, 
который пояснил, что при 
заключении договора с го-
родом, в соответствии с су-
ществующим законодатель-
ством, администрация впра-
ве заморозить тарифы на 
срок от трёх до пяти лет. А 
заместитель прокурора го-
рода Татьяна Собольникова 
пояснила, что нарушений в 
плане передачи данного объ-
екта нет.  После обсуждения, 
выслушав все доводы «за» 
и «против», депутаты боль-
шинством голосов решили 
передать полигон твёрдых 
бытовых отходов и земель-
ный участок из муниципаль-
ной собственности Тоболь-
ска в государственную соб-
ственность Тюменской об-
ласти. 

Светлана СУРАеВА
Дмитрий УжеНЦеВ 

(фото)

ний, гаража, складов, КПП 
с весовой. В дальнейшем 
предполагалась утилиза-
ция отходов путём холодно-
го сжигания и строительство 
современного компактного 
завода по сортировке мусо-
ра (картон, стекло, мешкови-
на, полиэтилен, пластмасса). 

Однако прошло семь лет, 
а инвестора под столь нуж-
ный объект не нашлось. И 
вот в администрацию горо-
да пришло письмо из Депар-
тамента имущественных от-
ношений Тюменской обла-
сти от 28 января 2014 
№ 28/458-14, в котором об-
ластные власти просят пере-

Тему экстраординарной важности рассмотрели 
тобольские депутаты на внеочередном заседании 
городской думы.

Музыкальные 
надежды

В Тобольске завершился V открытый Всероссий-
ский конкурс исполнителей имени А.А. Алябьева. 

Практически все конкурсанты были достойны похвал. А 
ведь за лёгкостью, которую они демонстрировали, исполняя 
произведения Римского-Корсакова, Рахманинова, Дунаевско-
го, Дебюсси и других известных композиторов, скрывались 
годы упорной репетиционной работы. И жюри пришлось не-
легко. 

Высокий уровень исполнительского мастерства – высо-
кая конкуренция. И, к примеру, наш талантливый пианист 
Алексей Криванков на конкурсе стал лишь дипломантом 
2 степени. Среди лауреатов же тоболяки – Ксения Лебеде-
ва, Михаил Больных, Дарья Неволина, Виолетта Кистерева, 
Татьяна Михалёва, Дарья Васечка, Дарья Мустафина, Елена 
Романенко.  

Гран-при были удостоены фортепианный дуэт Даниил 
Пятков – Мария Колесникова (Челябинск) и скрипачка Вале-
рия Олейник (Курган).

Прощаясь с Тобольском, юные исполнители увозили с со-
бой самые лучшие воспоминания о городе. Ну, а наша редак-
ция, выступившая с идеей монументального увековечивания 
памяти Александра Алябьева, надеется, что недалёк тот день, 
когда участники очередного конкурса смогут возложить цве-
ты к памятнику нашему великому земляку.

Напомним, что в 2017 году музыкальная общественность 
отметит 230-летие со дня его рождения.

 
Анна ЩеРБИНИНА

Несокрушимый 
«Сибиряк»

Тоболяк становится победителем первенства 
России по армейскому рукопашному бою.

Неделю назад наша газета сообщала об успешном высту-
плении воспитанников тренера Андрея Сабарова в розыгры-
ше Кубка России по панкратиону (четыре золотых медали). 
И вот очередное «золотое» известие!

В Казани прошло XX юношеское первенство России по 
АРБ. Более трёхсот бойцов-рукопашников из 40 регионов 
России сражались за право называться лучшим. И Эльдар 
Сайтмаметов из клуба «Сибиряк» стал первым в своей весо-
вой категории среди спортсменов 16-17 лет.

 
Влад НАБОКОВ
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– Люблю фильмы в хо-
рошем качестве, покупаю 
диски – уже хранить негде. 
Слышал, что у Ростелеко-
ма хорошая видеотека? 

Илья
– Действительно, у нас 

в интерактивном телевиде-
нии содержится свыше 1 500 
отечественных и зарубеж-
ных фильмов. Есть комедии, 
мелодрамы, мультфильмы, 
фантастика, триллеры. Ви-
деотека постоянно обновля-
ется: например, недавно по-
явились новинки кинопрока-
та: «Гравитация», «Индюки: 
Назад в будущее»,  «Малави-
та», «Тор2: Царство тьмы». 
Кстати, лидер просмотров 
на этой неделе – фантастиче-

• ВОПРОС-ОТВеТ

100 фильмов. 
100 каналов. 100 рублей

На вопросы отвечает начальник Тобольского 
центра технической эксплуатации телекоммуни-
каций филиала в Тюменской и Курганской обла-
стях ОАО «Ростелеком» Рафаил Фазулов.

ский «Я – Франкенштейн». 
Стоит такой фильм дешевле 
диска – от 50 рублей.

До 31 мая в Тобольске 
проходит акция «100 филь-
мов, 100 каналов, 100 ру-
блей»: всего за 100 рублей в 
месяц можно смотреть дома 
100 фильмов из специальной 
коллекции и 100 популяр-
ных телевизионных каналов. 

– Не вижу разницы 
между обычным телевиде-
нием и Интерактивным. 
Чем отличается телевиде-
ние Ростелекома от спут-
никового или кабельного? 

михаил 
– Если не вдаваться в 

технические подробности, 

разница состоит в качестве 
изображения, количестве 
каналов, стоимости обору-
дования и абонентской пла-
те. По ощущениям – это как 
сравнивать дисковый теле-
фон и современный мобиль-
ник. Главная функция – оди-
накова – звонить. Но на-
сколько удобно пользоваться 
сотовым! Поэтому, кто один 
раз попробовал интерактив-
ное телевидение, тому слож-
но будет смотреть что-то 
другое.

В интерактивном теле-
видении ты сам управляешь 
своим просмотром. Можно 
записывать прямой эфир, пе-
рематывать, ставить на пау-
зу. Есть видеопрокат, карао-
ке, родительский контроль. 
У спутника, например, таких 
функций не предусмотрено. 
В нашем телевидении еще и 
более 200 каналов высокого 
качества (есть каналы HD и 
3D). Подключившись по ак-
ции, можно хорошо сэконо-
мить. Например, «100 филь-
мов, 100 каналов, 100 руб-
лей»: услугой можно поль-
зоваться в течение четырех 
месяцев с даты подключения 
всего за 100 рублей в месяц. 
Успевайте до 31 мая.

– можно ли записывать 
передачи, не используя до-
полнительных устройств? 
Сериалы идут в одно вре-
мя – это так неудобно. 

Лидия Петровна
– Можно. Интерактив-

ное ТВ позволяет записы-
вать телеэфир с трех каналов 
одновременно. Если нет вре-
мени смотреть сериал, Вы 
записываете его – и смотри-
те в удобное время. Записан-
ные передачи хранятся в те-
чение 30 дней. А можно не 
записывать, если сериал шел 
в последние три дня, т.к. он 
уже хранится в нашем архи-
ве. Хоть это «Великолепный 
век», хоть «Голос». Также в 

нашем  Интерактивном те-
левидении можно смот реть 
передачи без рекламы. Для 
этого есть функция просмо-
тра передач из архива (там 
хранятся передачи до 3 дней 
давности).  Выбираете нуж-
ный фильм, передачу или се-
рию, смотрите, а рекламу – 
перематываете. Любимые 
моменты можно пересма-
тривать хоть на три раза или 
останавливать, чтобы отой-
ти за новой кружкой чая. 
Для этого на пульте Инте-
рактивного ТВ есть кнопки 
«Перемотка» и «Пауза».

– Сколько стоит ваше 
телевидение, где его под-
ключить? 

Сергей
– Все зависит от то-

го, сколько услуг «Росте-
лекома» у вас подключено. 
Один любой основной па-
кетов  телеканалов стоит 
290 рублей в месяц. Если, 
кроме интерактивного те-
левидения, у абонента под-
ключены и другие наши ус-
луги, например, интернет и 
телевидение, то в этом слу-
чае платеж будет значи-
тельно меньше и  составит 
200 рублей в месяц за один 
любой основной пакет те-
леканалов. Можно подклю-
чать пакеты любых тематик 
(познавательный, музы-
кальный, спортивный, дет-
ский или спортивный), при 
этом каждый последующий 
пакет будет стоить дешевле 
предыдущего.

Подключить интер-
активное телевидение 
«Ростелекома» можно в са-
лоне связи «Ростелеком» 
по адресу г. Тобольск, 4 ми-
крорайон, д. 42,  8 микро-
район, стр.6, на сайте ком-
пании www.rt.ru, или по 
телефону контакт-центра  
8-800-300-1805.

Сергей ЗВеРеВ

Дарья ефимовна жукова 
отметила 95-летний юби-
лей и серьёзно намерена 
встретить 100-летие.

– Мой дед однажды сказал: 
«Дашка, ты обязательно дожи-
вёшь до моих лет. А он чуток не-
дотянул до ста. Ну не могу же я 
деда подвести. Да и детям и вну-
кам на одном из юбилеев пообе-
щала всех их собрать у себя на 
столетие. Вроде как обязатель-
ства взяла», – улыбнулась Дарья 
Ефимовна.

Крепости духа ей придаёт вера 
православная. В просторной свет-
лой комнате  центральное место 
отведено под иконы. Молится пе-
ред ними женщина за своих много-
численных родственников (девя-
терых детей, 17 внуков и 21 пра-
внука – и за живых, и за ушедших 
в мир иной).

Опять деда вспоминает Дарья 
Ефимовна – он участвовал в Пер-
вой мировой войне, был в герман-
ском плену. И дал обет – если вер-
нётся домой живым, непременно 
совершит паломничество в Верхо-

турский монастырь. И слово сдер-
жал. Вот и внучка в православии 
силы черпает. Говорит, ходили к 
ней сектанты, пытались в свою ве-
ру обратить, да ничего у них не вы-
шло. 

А ещё говорит, что подобие рая 
и на земле бывает. Вот получила по 
программе переселения из ветхого 
жилья квартиру в новом тёплом до-

ме и когда вошла в неё да осмотре-
лась, то поняла, какое это счастье. 

Вспоминаем, что было пережи-
то. Родилась нынешняя юбилярша 
в Вагайском районе. В школу ре-
бятишек возили через реку на лод-
ке, а Дарья панически боялась во-
ды. Из-за этого, окончив четыре 
класса, наотрез отказалась дальше 
учиться – лучше работать в колхозе 

от зари до зари, чем каждый день в 
лодку садиться. 

С 11 лет работала в колхозе. А 
в 1939 году приехал вербовщик – 
набирал сезонных рабочих на ры-
бозавод. Так Дарья оказалась в Ла-
бытнангах. Так закрепилась на се-
вере. Устроилась прислугой в дом 
к прокурору. Потом работала в ма-
газине, на пекарне. Там и своего су-
женого встретила.

Никанор был из семьи репрес-
сированных, и Дарья, выйдя за не-
го замуж, взвалила на свои пле-
чи тяжкий груз поражения в пра-
вах. Реабилитировали семью лишь 
в 1952-м, а через год они перееха-
ли в Тобольск, где всё начали с чи-
стого листа. 

Никанор устроился работать 
на рыбзавод. Дарья трудилась на 
пивзаводе, горпищекомбинате, 
в комбинате бытового обслужи-
вания. Без дела супруги не сиде-
ли, да ещё скотину держали (сви-
ней, кур, гусей, овец). Одно плохо 
– домишко, в котором они жили в 
нижнем посаде, по самые окна 
ушёл в землю. Рады были тогда 
Жуковы временной однокомнат-

ной квартире в деревянной двух-
этажке, хоть и помещались все в 
одной комнате площадью 15 квадрат-
ных метров.

Но дочери вспоминают о сво-
ём детстве, как о счастливой по-
ре. Тогда им казалось, что ниче-
го не может быть моднее платьев 
и пальтишек, сшитых мамиными 
руками по её собственным моде-
лям. Уж то, что она мастерица, не 
отнять.  

Тяга к рукоделию с возрастом 
не пропала. Последние семь лет 
Дарья Ефимовна увлекалась вы-
шивкой. Своей работы декоратив-
ные картины раздаривает много-
численной родне, а вместе с ними 
передаёт и частицу сердечного теп-
ла и любви.

С чувством благодарности 
юбилярша приняла слова поздрав-
ления главы администрации Вла-
димира Мазура. А когда ей вручи-
ли конверт с поздравительной от-
крыткой от Президента, с удивле-
нием воскликнула: «Надо же, из 
самого Кремля!»

Анна ЩеРБИНИНА     

• Наши долгожители

Давши слово, держись

По весеннему снегу
Лыжники успевают посоревноваться, пока ещё лежит 

снег. На стадионе «Тобол» прошли классификационные 
соревнования по лыжным гонкам в честь олимпийского 
чемпиона Александра Попова, в которых принял участие 
101 спортсмен. 

На дистанции 3 км свободным стилем среди девушек 
1995 года рождения и старше лучший результат показала 
Алёна Усольцева (ДЮСШ № 2), у девушек 1996 года рожде-
ния и младше лучшее время у Ралины Колбаевой (ДЮСШ 
№ 1). У юношей, стартовавших на 5 км,  в этих же возрастных 
группах победу одержали Антон Толмаза (ТГСПА) и Кирилл 
Мингалёв (ДЮСШ № 1).  

Спортсмены и их тренеры ратуют за увеличение киломе-
тража лыжероллерной трассы, чтобы было где тренировать-
ся в течение семи бесснежных месяцев в году. Глава админи-
страции города Владимир Мазур, возглавляющий федерацию 
лыжных гонок, на отраслевой встрече обнадёжил лыжников 
тем, что уже готов проект будущей лыжероллерной трассы и 
дело сдвинулось с мёртвой точки. 

Герман БАБАНИН 

Выходят силачи
СК «Олимп» стал местом проведения чемпионата и 

первенства г. Тобольска по тяжёлой атлетике. 

В соревнованиях приняло участие 40 спортсменов из То-
больска и Вагайского района.  Чемпионами в различных ве-
совых категориях стали Надежда Таскаева и 12 молодцев – 
Кирилл Стеблецов, Азат Чабаров, Михаил Яковлев, Николай 
Петров, Вячеслав Ищенко, Николай Холмогоров, Ахмад Пай-
зулаев, Руслан Абуталипов, Эмиль Саитов, Рим Кульмаметов, 
Станислав Ким, Асланбек Пайзулаев. 

мирослав ВОЙНИЧ

• спорт

Общаться с ним всегда 
интересно. Кажется, что у 
него есть ответы на любой 
вопрос в области экономики, 
строительства, обществен-
ного устройства, политики. 
В разговоре он цитирует не 
только любимого своего Вы-
соцкого, но и легко приводит 
духовные аргументы от свя-
тых отцов православия, мо-
жет вспомнить и труды свет-
ских философов.

Но этот, мартовский, раз-
говор мы начали всё же с по-
литики.  

– Что можно назвать 
основным достижением в 
работе общественной при-
ёмной депутата майера за 
это время?

– Смысл обращений осо-
бо не изменился, это точно. 
Да и функции приёмной как 
организационной системы, в 
которой жители Тобольска и 
района могут получить отве-
ты на волнующие их вопро-
сы, тоже.

За это время (говорю об 
этом с полным основани-
ем) сформировался хороший 
контакт между жителями и 
депутатским корпусом. Это 
видите вы, регулярно рабо-
тая на таких встречах. Это 
знают все, кто приходил к 
нам – ни одно обращение в 
мой адрес не осталось без 
внимания.

– Но всё же, боль-
ше стало обращений или 
меньше?

– Сейчас их количе-
ство несколько сократилось. 
Вообще-то, есть определён-
ная закономерность – мы её 
уже просчитали. Наплыв в 
приёмную всё-таки больше 
зависит от сезона. К приме-
ру, зимой чаще люди прихо-
дят. И растёт количество об-
ращений по поводу матери-
альной помощи на приобре-
тение тёплой одежды, ремонт 
отопительных систем, закуп-

• областНая дума 

Совесть дороже золота
Депутат Тюменской областной думы Владимир 
майер всегда выделялся прогрессивным, сме-
лым мнением по поводу дальнейшей судьбы Тю-
менской области, развития его любимого Тоболь-
ска. 
Вспомним, что он ещё и руководитель крупного 
предприятия, которое строит жилые дома и про-
кладывает инженерные сети  по всей области. 
Поэтому сегодня майер в Тюмени, завтра – в То-
больске, а послезавтра – уже в Салехарде или 
Ханты-мансийске. 
Ведь уже и не молодой, откуда только силы бе-
рёт, удивляются его коллеги. А он в ответ обыч-
но замечает, что человеку столько лет, сколько 
он сам в душе ощущает… 
Получается, что по опыту, знаниям, положению 
в обществе Владимир майер вполне зрелый че-
ловек, а в душе-то – мальчишка. 

ку дров. К весне, понятное де-
ло, их становится меньше.

В первые годы работы де-
путатской приёмной значи-
тельный поток заявлений был 
связан с тем, что в это время 
Президент России Владимир 
Путин сформулировал задачи 
по переселению граждан из 
ветхого и аварийного жилья. 
И вот к нам пошли люди, у ко-
торых по каким-то причинам 
переселение откладывалось. 
Многие приходили за тем, 
чтобы просто получить ква-

– Руководитель боль-
шого строительного пред-
приятия. Счастливая, пол-
ноценная личная жизнь. 
Для чего вам понадобил-
ся ещё и депутатский ман-
дат?

– Пока есть силы, пока 
я не перестал ощущать ме-
ру ответственности – буду 
заниматься тем делом, ко-
торое мне близко, которое я 
умею делать. 

А общественной рабо-
той я занимался всю свою 
сознательную жизнь. Депу-
татство – это дополнитель-
ный ресурс для того, что-
бы выполнять свою пря-
мую обязанность – помо-

– Сразу оговорюсь, что я 
не был  ярым коммунистом. 
Добросовестным партий-
цем – да, был. Но уважал (и 
уважаю) коммунистов, кото-
рые болели за дело. Сегодня, 
спустя десятилетия, я пом-
ню по имени-отчеству ра-
ботников треста «Стройме-
ханизация», которые состо-
яли в рядах КПСС. Если бы 
все коммунисты были таки-
ми принципиальными и от-
ветственными, как они, то 
мы тогда точно построили 
бы общество, близкое к иде-
альному. В КПСС тогда со-
стояли лучшие инженеры, 
бульдозеристы, сварщики… 

Если же сравнивать про-
изводительность труда, то, 
как бы люди ни ностальги-
ровали по социалистическо-
му строю, производитель-
ность труда сейчас в 1,5-2 
раза выше. Это статистика, 
это для компетентного че-
ловека – аксиома. Конечно, 
в рыночной экономике тоже 
далеко не всё гладко, но эко-
номические результаты эти 
минусы поглощают.

 – Помогает ли опыт со-
ветского хозяйствования в 
условиях рынка?

– Помогает, правда, в ус-
ловиях рынка нужно быть 
хирургом – принимать реше-
ние и резать, отсекая всё не-
нужное.

– Была ли мечта, кото-
рая осуществилась?

– Наверное, всё-таки не 
одна… Вот, например, не-
давно осуществил мечту – 
встретился с одноклассника-
ми, которых не видел четы-
ре десятка лет. Встретился 
со своим классным руково-
дителем – Николаем Ивано-
вичем Кравченко, который 
очень много для меня сде-
лал в годы учёбы. Ещё с од-
ним человеком... Наш учи-
тель физкультуры – Алек-
сандр Александрович Козю-
па, ему сказал спасибо за то, 
что сумел привить мне лю-
бовь к спорту.

–  Вы счастливый чело-
век?

– Да, у меня полно при-
чин для счастья. Есть рабо-
та, семья. Есть принципы, 
которым я не изменяю.

– Какими, если не се-
крет? 

– Да какой секрет. Про-
стой принцип – много рабо-
тая, можно землю сделать 
красивой. Ещё проще – быть 
честным перед самим собой.

– А в воспитании де-
тей?

– Здесь не скажешь луч-
ше преподобноисповедника 
Никона Оптинского: «Своим 
детям надо завещать не зо-
лото, а совесть».

Вера ХОХЛОВА

Именно с позиций 
улучшения этой ситуации 
глава администрации горо-
да Владимир Мазур провёл 
встречу с ректором Тюмен-
ского государственного ар-
хитектурно-строительного 
университета, кандидатом 
технических наук, доцен-
том Александром Набоко-
вым. На неё были пригла-

• сотрудНичество

Кадровый голод
по-прежнему существует в Тобольске. Не секрет, 
что в последние годы производственники посто-
янно говорят о нехватке квалифицированных кадров. 
В том числе и на стройке, которая в нашем горо-
де интенсивно развивается. 

шены руководители веду-
щих строительных фирм 
Тобольска.

– В строительной отрас-
ли есть проблема – кадровое 
обеспечение, – подметил, 
открывая заседание, глава 
администрации. – Колос-
сальный голод ощущает-
ся на всех уровнях сферы. 
Сотрудничество со стро-

ительным университетом, 
думаю, сможет помочь нам 
решить эту проблему.

Ректор вуза заметил, 
что филиал университета, 
который существовал в на-
шем городе многие годы и 
«выдавал на гора» специа-
листов-строителей, сегод-
ня закрыт, но вуз открывает 
в Тобольске центр по под-
готовке специалистов, где 
можно будет получить до-
полнительное образование, 
повысить квалификацию 
уже имеющих образование 

специалистов. И пригла-
сил всех желающих загля-
нуть на сайт университета 
за расширенной информа-
цией. 

В поддержку идеи со-
трудничества строителей 
города с вузом выступи-
ли генеральные директора 
ЗАО «Тобольскстроймеха-
низация» Владимир Май-
ер, ООО «Стройсервис-Ин-
вест» Александр Нестеров.

Дарья СеВеРИН

● За 2013 год в приёмную депутата областной ду-
мы Владимира майера обратилось 355 жителей 
г. Тобольска и Тобольского района.
● 60 избирателям г. Тобольска оказана матери-
альная помощь на сумму 929 тыс. 680 рублей.
● При содействии депутата Владимира майера 
23 жителя города награждены почётными грамо-
тами  или благодарственными  письмами Тюмен-
ской областной думы.
 ● Оказана финансовая помощь на сумму 3 млн 
686 тыс. 708 рублей разным организациям и уч-
реждениям  из резервного фонда правительства 
Тюменской области на сумму 3 млн 686 тыс. 708 
рублей. К примеру, детскому саду № 42 – для из-
готовления ограждения.

лифицированную консульта-
тивную помощь.  

И я, и помощники, и 
коллеги по депутатскому 
корпусу – все мы стараем-
ся довести до конечного 
результата даже те вопро-
сы, которые находятся вне 
рамок наших компетенций 
(они юридически ограни-
чены).  Обращаемся в та-
ких случаях за поддержкой 
в областную обществен-
ную приёмную, другие 
структуры. Согласитесь, 
вопросы, которые копились 
в течение множества лет (я 
сейчас про ветхое жильё),  
в одночасье не решить.

гать людям. Это возможно 
только, если налажено лич-
ное общение. В своё вре-
мя отец мне говорил: «Ес-
ли хочешь с людьми найти 
контакт, собери и расска-
жи им, как ты собираешь-
ся дело делать». Всю свою 
жизнь я стараюсь следовать 
заветам отца.

– Владимир Яков-
левич, в своё время вы 
строили вместе со всеми 
коммунизм, теперь вот в 
рядах партии  «единая 
Россия» строите новое об-
щество – «капитализм с 
человеческим лицом», на-
верное…

 Вместе с представителями правоохранительных орга-
нов организацию посетили члены общественного совета Ти-
мур Волков, Святослав Винокуров и председатель постоян-
ной комиссии по общественному контролю над деятельно-
стью органов внутренних дел Абузар Зиятов.

В начале встречи начальник МО МВД России «Тоболь-
ский» подполковник полиции Андрей Князев рассказал об 
оперативной обстановке в городе и районе. 

Один из самых часто задаваемых вопросов – безопас-
ность пешеходов на дорогах города. Сотрудники предприятия 
обозначили перед полицейскими проблемные перекрёстки и 
плохо освещённые пешеходные переходы. В свою очередь, 
представители власти заверили, что все указанные участки 
будут исследованы. 

 На вопрос: «Является ли запись с видеорегистратора до-
казательством нарушения ПДД? – Андрей Князев ответил 
однозначно: «Да». В Тобольске есть неравнодушные гражда-
не, которые регулярно направляют в адрес ОГИБДД записи с 
зафиксированными правонарушениями.  

Также на встрече с полицейскими были заданы вопросы, 
касающиеся непосредственно деятельности электросетей. 
Так, утром из-за интенсивности движения затруднён выезд 
аварийных бригад. Этим вопросом займётся отдел ГИБДД. 
А вот умышленный обрыв линий электропередачи из-за про-
езда под ними крупногабаритного транспорта или вырубки 
леса теперь на контроле у начальника службы участковых 
уполномоченных полиции.   

Много вопросов из зала звучало по охране общественно-
го порядка: курение в неустановленных местах и пьяные на 
улице. Андрей Козлов разъяснил присутствующим порядок 
составления административных протоколов, особенно под-
черкнув важность свидетельских показаний. 

– В вопросе здоровья наших граждан, а в особенности де-
тей, не должно быть компромиссов. Не надо стесняться фото-
графировать нарушителей, и если вы вызвали полицию – не 
останавливайтесь на полпути, а пройдите все необходимые 
процедуры для привлечения к ответственности нарушителя, 
– призвал Андрей Иванович, уточнив также, что администра-
тивные протоколы на курильщиков вправе составлять только 
участковые уполномоченные полиции. 

 Подводя итоги, Андрей Козлов поблагодарил участни-
ков встречи за конструктивный разговор, подчеркнув, что ни 
один из обсуждённых вопросов не останется без внимания. 
После несколько человек остались для личного приёма. 

Светлана СУРАЕВА

• качество жизНи

Курильщиков – 
в кадр

А также другие рекомендации, данные во время 
встречи начальника Управления уголовного ро-
зыска УмВД России по Тюменской области пол-
ковника полиции Андрея Козлова с трудовым 
коллективом ОАО «Тюменьэнерго».

Учредителями хореографического форума выступили де-
партамент культуры Тюменской области и администрация 
Тобольска. И хотя он был первым, всё получилось, более то-
го, высказывались пожелания сделать его традиционным. 

Тобольск гостеприимно встречал участников конкурса, 
приехавших в древнюю столицу Сибири из городов и сёл 
Юга Тюменской области и северных автономных округов, а 
также Грузии и Таджикистана. 

Лауреатами 1 степени стали дуэт из Тобольска Ренат 
Бакиев – Валерия Косинцева, хореографический коллек-
тив «Брэвис» (Тобольск), ансамбль народного танца «Ка-
линка» (Ярково), танцевальный коллектив «Ассорти» (То-
больск), ансамбль народного танца «Кружева» (Тюмень). 
Гран-при конкурса завоевала ярковская «Калинка». В лауреа-
тах разных степеней оказались также тобольские коллективы 
«Радость», «Соцветие»,  «Импульс». 

Специальный приз (путёвка на шестерых в любую стра-
ну мира) достался ансамблю «Брэвис», который лихо отпля-
сывал украинский гопак. Язык танца понятен без слов. А по-
тому никого не удивило появление на конкурсе интернацио-
нального дуэта Фарход Джомахмадзода (Таджикистан) – Ла-
ли Дзамукашвили (Грузия).  

 Анна ЩеРБИНИНА

Яркой страницей в культурной жизни города 
стал первый международный открытый кон-
курс хореографического мастерства «Территория 
танца», посвящённый памяти Родиона юмашева.

• звоНок в редакцию

– Слышала, что у ТРЦ «жемчужины Сибири» 
должны были оборудовать площадь Д. И. менде-
леева. Интересно, где она разместится и когда уже 
тоболяки смогут её увидеть?

Отвечает генеральный директор ПО «Югор» Юрий Ронжин:
– Площадь расположится между двумя центральными 

входами. Это будет полупрозрачная стеклянная таблица Мен-
делеева со светодиодным освещением снизу. Она станет глав-
ным световым объектом на площади. Каждый сможет сфото-
графироваться на золоте, серебре, кислороде или другом хи-
мическом элементе. Всего их будет 55 (больше нет возможно-
сти разместить, размер не позволяет). Площадь 50 квадратных 
метров. 

Как только потеплеет, сойдёт снег, начнутся работы по 
обустройству этой территории. Она станет ещё одной досто-
примечательностью города.

Валентина АТОМАНОВА

Спецприз за гопак

А вот смогут ли быстро поехать футболисты 
«Тобола», покажет регулярный чемпионат. 

В Аше прошёл предсезонный турнир «Уральская весна». 
Участие в нём приняли тобольский «Тобол» и «Тобол» кур-
ганский, «Академия футбола» из Уфы, дублёры клубов «Тю-
мень» и «Уфа» и бесспорный лидер двух последних сезонов 
ашинский «Металлург».  

Свой первый матч тоболяки против этого самого «Метал-
лурга» и проводили. И проиграли со счётом 1:2. Далее после-
довали две ничьи. С дублёрами «Тюмени» – 2:2. Со второй 
командой «Уфы» – 1:1.

В четвёртом и пятом турах  «Уральской весны» тоболяки 
отыгрались за невпечатляющий старт. «Академия футбола» 
из Уфы повергнута со счётом 5:1. Принципиальные соперни-
ки – «однофамильцы» из Кургана со счётом 4:1.

У нашей команды третье место. Ждём начала официаль-
ных игр на Кубок Урала и первенство России, а также празд-
ника День тобольского футбола, который, напоминаем, будет 
проведён 2 мая.

Влад НАбОкОВ 

Медленно запрягали

• территория таНца

http://www.rt.ru
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«Тобольская 
правда»

ВЫКУП   АВТО 

 8-982-131-79-52

Требуется 
повар-бригадир 

5 разряда, возможен 
вахтовый метод. 

Санитарная книжка 
обязательна. 

 25-27-44, 25-71-04 ПРОДАЁТСЯ ГАРА Ж 
в кооперативе 
«Протектор»

(60 кв. м.) 
 8-922-488-40-41

Продам вАЗ-2110

2002 г.в., цвет «мокрый 
асфальт», V 1,6, двс 

16-клап., электропакет.
 8-922-486-52-25

Авс «сПУтНик»
установка  
программы СБИС++: 
электронная отчётность 
и документооборот.

Наш адрес: г. Тобольск ул. Сельская, 1, оф.19
Телефон: 8(3456)25-94-16, 
электронный адрес: ABC-SPK@YANDEX.RU

Продаются 
петухи,
перепела.

 Домашние. Живые
 8-904-877-56-76
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Продаю пшеницу, овёс, ячмень, 
дроблёнку,  отруби, комбикорма 

для животных и птиц. 
Доставка по Тобольску и 

Тобольскому району БЕСПЛАТНО
  8-922-269-34-70



Сдам 1-комн. 
квартиру 

в п. Сумкино. 
Цена - 6 тыс. руб.

Предоплата.
  8 -912-922-26-52

Услуги по ведению бухгалтерского, 
налогового, кадрового учёта. Все системы 
налогообложения. Помощь в восстановлении.
СМЕТЫ. ГРАНТЫ. 
СУБСИДИРОВАНИЕ.

8-902-813-15-86
8-919-940-97-77
25-71-56

Есть, на кого 
опереться...

(Окончание на 6 стр.)

Помощь 
в получении 
образования.
  8-904-988-79-61

ПА
СС

АЖ
ИР

СК
ИЕ

 ПЕРЕВОЗКИ

 8-919-923-13-13

Совет ветеранов медицинского колледжа 
от всей души поздравляет с замечательным 

юбилеем – 85-летием – Таисию Ивановну 
Кислицину!

Закон природы так 
суров,

Текут года в потоке 
века…

Как много есть хороших слов,
Чтобы поздравить 

человека!
Мы вам желаем:
Чтобы старость не 

подкралась,
Мудрость вечною осталась,
Чтобы сердце меньше ныло,
Чтобы счастье больше было,
Здоровья, бодрости, цветов
И жить все сто не унывая!

С юбилеем Вас, 
дорогая Таисия Ивановна, 

мы Вас любим и помним!

Совет ветеранов Тобольского почтамта сердечно 
поздравляет апрельских именинников:

 С юбилеем – Лидию Владимировну Иванову!
С днём рождения – Г.И. Венгерскую, В.Н. Гурьеву, 

К.И. Данилову, Н.И. Косареву, Г.Е. Кривогузову, 
А.А. Панову, А.А. Салимжанову, Л.А. Шишкину.

Прекрасен мир, когда на свете
Такие люди рядом есть!
И все улыбчивы, как дети,
И радости вокруг – не счесть!
Удачи ВСЕМ, теплоты и счастья,
Благополучия, любви!
Жить с близкими в любви, согласье
И воплощать мечты свои!

мКУ «Имуществен-
ная казна г. Тобольска» 
выражает глубокое со-
болезнование родным и 
близким в связи с кон-
чиной Усольцева Васи-
лия Петровича.

.


Уход за нележачи-
ми престарелыми 
людьми с прожива-
нием. Имеются ре-
комендации.
 8-963-456-59-37.

Ремонт  
швейных, скорняжных машин, 

оверлоков любого класса. 
Город. Район.

 25-45-61, 8-908-868-90-54.

Продаётся 
дача 

в районе д. Башкова 
«Виктория-3», кирпич-
ный домик, вода, свет, 
7 соток, 
в собственности.
телефоны: 24-63-97, 

8-904-473-42-10.

Уважаемые читатели!
сМотрите на сайте 

газеты «тобольская правда»
новостные сюжеты

Продаётся

Недвижимость

ул. самаровская, 17. 
редакция газеты 

«тобольская правда»
 25-96-43

КСЕРОКОПИРОВАНИЕ 
и РАСПЕЧАТКА 
документов 
форматов А4, 
А3, набор 
текста, 

сканирование.
Быстро 

и недорого. 

Сдам 
КВАРТИРУ 2-комн. меблиро-

ванную. Адрес: ул. Ремезова, 
3. Сделан ремонт, есть бытовая 
техника.

телефон 8-992-302-24-30.
КВАРТИРА 1-комн., 37 кв.м, 

9 мкр.
телефоны: 8-919-935-99-48, 

25-44-04.
* * *

КОМНАТА в  коммуналке 
г.  Тюмени по ул. Депутатской, 
12,2 кв.м., ремонт, 4 этаж , дом 

кирпичный, район Южного. 
Школа, детсад, поликлиника  в 
шаговой доступности. Идельный 
варинт для студентов. Цена - 1 
млн 150 тыс. Торг.

телефон 8-922-047-95-33.
* * *

Дача по Вагайскому тракту, в 
районе д. Юрты Иртышатские, 
2-этажный дом, деревянный, 
летний водопровод, насажде-
ния.

телефон 8-922-484-10-20.
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